# 八幡平市教育委員会会議録

令和3年7月21日(水)

八幡平市教育委員会

# 令和3年7月八幡平市教育委員会定例会会議録

## 1. 開催日時

令和3年7月21日(水)午後3時00分から午後3時40分

## 2. 場所

八幡平市役所本庁舎3階 大会議室

## 3. 出席者

教育長星俊也委員宮野陽高橋優政香員伊藤政要到

## 4. 欠席者

なし

5. 説明等のため出席した職員

教育総務課長兼学校給食センター所長兼図書館長 教育指導課長兼教育研究所長 教育総務課長補佐兼総務係長兼学校給食センター副所長 佐々木 由理香

6. 傍聴者

なし

#### 7. 教育長あいさつ要旨

- 6月定例会後の主な行事等について報告
- 1) 6月25日(金)第1回いじめ問題専門委員会 昨年度のいじめの発生状 況等の報告、今年度の取り組み内容等について説明し承認をいただいた。
- 2) 6月26日(土)寺田小学校運動会 当初、地域と一緒の運動会をしたかったところだが、コロナ禍ということで学校単独の運動会という形で行われた。
- 3) 6月28日(月)八幡平市コミュニティ・スクール推進協議会
- 4) 6月28日~7月19日 オリンピックトーチ市内小中学校リレー 前回の 委員会で羽沢委員から提案いただいた取り組みだが、机上にお配りしてい る聖火リレーの日程に従って、各学校にトーチを運び子どもたち一人一人 にトーチを持っていただいた。
- 5) 6月29日(火) 寄木小学校訪問

- 6) 6月30日(水)教育研究所英語教育研修部会 小中連携した英語授業の 改善について、ハロウインターナショナルスクールが来年開校するが、そ の後の交流の在り方のアイディアを出し合ったり、英語検定の取り組みを 進めるための意見を出し合った。
- 7) 7月5日(月)教育研究所 ICT 教育重点部会 新しいタブレットが8月中 に配られるということで、その使い方、ルール等について重点部会で話し合われ、各学校におろす準備をしている。
- 8) 7月9日(金)令和3年度八幡平外来植物駆除キャンペーン 松尾中学校の全校生徒と一緒八幡平へ行って、外来種アメリカタンポポなどの駆除作業をしてきた。子どもたちと一般の登山者の方々との大変気持ちの良い挨拶と、一生懸命な作業で、さすが50年以上続いてきた作業がしっかり根付いていると思った。
- 9) 7月12日(月) 第1回八幡平市立学校給食センター運営委員会 今年度 の方針、食育の進め方等意見を交わした。
- 10) 7月13日(火)小・中学校長会議 校長会議の前に、市立博物館の見学と安比塗り漆器工房の見学も合わせて行った。会議の中では、ハロウインターナショナルスクールの工事の進捗状況をお知らせしたり、管理職昇任試験に向けた準備についてもお願いをした。
- 11) 7月14日(水)令和3年度第2回管内教育長会議 不登校対策について 管内8市町どの市町でも、不登校の児童生徒数が昨年・今年と急増している状況である。今後どのようにしていくか意見交換をした。
- 12) 7月15日(木)大更小学校育成会奉納相撲大会 コロナの対策も兼ねて、例年4年生以上は全員参加だったが、今年は6年生のPTA行事として人数を絞って行われた。
- 13) 7月16日(金)第23回八幡平市コロナウイルス感染症対策本部会議ワクチン接種の見通し等について情報交換が行われました。
- 14) 7月16日(金)~ 学校長面談 1学期間の学校経営を振り返り、経営の様子、気になる子ども、教職員に関わっての情報をもらったり意見交換をした。
- 15) 7月17日・18日 岩手県中学校総合体育大会 4中学校それぞれに子どもたちがんばった。八幡平市野球場で行われた安代中の野球の試合を観戦したが、一関の磐井中と熱戦を繰り広げた。結果8対5ということで敗れはしたが、今後に期待をさせる中身の濃い試合だったと思う。西根一中が相撲で団体戦は準優勝、個人戦は各学年全て優勝でした。西中・松尾中それぞれソフトテニス等精一杯のプレーを見せてくれた。
- 16) 7月19日(月)市長要望及び意見交換会 県振興局に要望を申し上げた。教育委員会からは特別支援学校八幡平分教室を八幡平市内に設置してもらえないかという要望を出している。今現在、八幡平市内から盛岡みたけ特別支援学校や都南支援学校へ合計28名の子どもたちが通っている。人数が年々増えていることに加えて、通学に大変な苦労をしているという

こともって、保護者の方々から八幡平市内に分教室を作れないかという要望があがってきている。市議会等でも取り上げられており、これを受けて分教室設置について要望した。すぐに叶うことではないが、これから根気強く要望していきたいと思っている。

## 8月の主な行事について報告

- 1) 7月28日·29日 教育研究所夏季研修講座
- 2) 7月30日(金)イングリッシュ・キャンプ・岩手県緑の少年団大会
- 3) 8月2日(月)子どもリーダー研修会
- 4) 8月5日(水)令和3年度八幡平市小中学校副校長会管理・運営研修会
- 5) 8月15日(日) 東京2020パラリンピック採火式
- 6) 8月18日(水)小・中学校長会議
- 7) 8月23日(月)~ 八幡平市議会第3回定例会
- 8) 8月23日(月)教育支援委員会調査員会議
- 9) 8月30日(月)教育委員会8月定例会

## 8. 報告事項の要旨

## (教育総務課)

市長選挙の投票日が9月26日のため、市議会が前倒しで行われる。

7月28日・29日の夏季研修講座では、デモ機を使って本格的な研修に入る。夏休み中には全校に配備される予定で取り組んでいるところで、2学期からは一人一台のタブレットを使いながらの授業に取り組んでいけるのかなと思う。

9月の市議会に提案する補正予算には、家庭とのオンラインを想定してモバイルルーターを追加購入する。エアコン設置は全校終わっているが、昨年度、田山小・安代小で落雪の影響で室外機からの配管ダクトカバーが損傷した事案が発生したので、落雪しても損傷しないような工事の追加補正を予定している。

#### (教育指導課)

先月の教育委員会定例会におきまして、羽沢委員より提案いただきました、聖火リレーのトーチにつきましては、6月28日から7月19日の期間で市内全小中学校を廻り、児童生徒、教職員が実際に手に触れることができた。学校では臨時の集会を持ち、校長先生から聖火リレーの理念等を説明していただき、子どもたちが触れたり各学級を順番にまわして、一人一人に持たせて写真を撮るなど、大変貴重な体験となった。また、子どもたちは家に帰って「今日トーチを触ったよ」と、家族の方に喜んで報告していたという話をいただいていた。このような素晴らしい提案をいただきありがとうございました。

市内小中学校14校中11校が1学期の終業式を実施していて、明日から夏休

みに入る。松尾中学校は26日、田山小学校と西根中学校は27日に終業式を実施する予定である。1学期は昨年度よりもコロナウイルス感染症の影響を受ける中、児童生徒の安心・安全を守りきって下さった教職員と保護者、地域の皆様に心より感謝している。

6月28日の八幡平市コミュニティ・スクール推進協議会で、今年度の事業説明では文科省の事業及び本市の事業計画について説明させていただき、関係するみなさんに理解をしていただいた。4つの小中学校寄木小・西根一中・大更小・田山小から昨年度の取り組みについて発表していただいた。ほかの小中学校10校と、平舘高校から今年度の計画や見通しについて発表していただき、各学校の特色ある取り組みについて共有することができた。その後、参加いただいた8名のコーディネーターから、今年度の取り組みについての抱負や地域の特色ある活動等について発表していただいた。今年度もしっかり学校を支えていきたいと強い決意をいただき、大変心強く感じた。今年度もコロナ禍の中、地域のみなさんの力添えをいただきながら、児童生徒の教育の質を高められるように努力していこうと考えている

学校訪問について、6月2日の寺田小学校をスタートに、7月15日の柏台小学校まで訪問をさせていただいた。どの学校も、子どもたちは落ち着いて学習に取り組んでいた。また、学級担任の先生と、信頼関係を築いていると感じた。先生方は教材研究をしっかりなさり、持ち味を発揮しながら授業に臨んでいた。副校長先生からは、コンプライアンスの取り組みについて発表いただいた。また、今年度重点としている不登校児童生徒への対策について、どの学校もいいスタートをとれているとのことである。昨年度まで欠席がちな子どもも、学校に出てくるような支援をしていただいた。そういった良い方向を確認することができた。また、理科室等薬品の管理につきましても、大変良い状態で管理されていることを確認した。

#### ○星教育長

学校訪問の様子について、一昨年訪問校が大更小学校で、その時に子どもたちが非常に落ち着きのない様子が見られたが、去年今年と安定してきておりましてどの学級もしっかりと授業を進めているように、変わってきているように見える。いつかまた機会がありましたら、委員のみなさんにもご覧になっていただきたいと思う。先生方一丸となって学校の立て直し、良い学校経営をとその成果が出ているので、合わせて報告する。

#### 9. 報告事項についての質疑

#### ○宮野委員

7月14日の管内教育長会議の報告の際に、教育長からは不登校が急増してる という話でしたが、課長からは不登校の状況で、今年のスタートは良い形だとい う相反する話の気がしますが。

## ○星教育長

急増しているというのは、8市町全体の中でのことです。八幡平市の取り組みとして、今年度は比較的落ち着いたスタートをしているわけですが、その裏側にある様々な取り組みについてご紹介をしました。一つは学校訪問のときの不登校対策について、校長からきちっと聞き取りをして、その対策で良いかという確認をしています。もう一つは、西根中学校に教育相談支援員を配置しておりますが、一昨年までは不登校の子が学校に来た時にその子に教えるという仕事だったのですが、それだけではなく家庭訪問もして、柔軟に対応できるようにするべきだということで、相談員に自由に家庭訪問ができるような取り決めをいたしまして、そうしましたところ、非常に上手く保護者家族と繋ぎをやってくれまして、保護者の信頼を得られるということは、子どもも安心ができるということで、西根中の不登校が改善に向かっているという状況がございます。全体では急増の中そういった取り組みをして、八幡平市としては、今年度は落ち着いたスタートになっているということです。

## ○宮野委員

他市町でも急増の対策を行っているのでしょうが、急増している理由というのはコロナが関係しているのでしょうか。

## ○星教育長

コロナもあるだろうと思いますが、分析はこれからになると思います。おそらくコロナで様々なストレスが係っていることと、SNS の悪影響が広がってきているということも言われています。コロナで自宅待機などに伴って、昼夜逆転した生活になり、ますます家庭内での生活がそちらに流れがちになっているということが考えられます。

#### ○宮野委員

八幡平の外来駆除について、50年以上続いているということですが、以前は鹿角の中学校も来て同じような取り組みをしていたと思うのですが、なぜ秋田側では行われないようになったのかわかりますでしょうか。

#### ○星教育長

二年ほど前から、呼びかけは依然と同じように観光協会が中心になって秋田側にもしているそうですが、向こうからの返事が。昨年今年と多忙化の中で何か行事を精選しなければならなかったのかもしれません。コロナの影響もあったのかもしれません。向こうに直接聞かないことにはわかりませんが、残念ながら八幡平市側の単独の事業になってしまいました。

#### ○宮野委員

直接は関係ないけれども、春にアスピーテラインを開通させないという話もあ

りました。鹿角市の場合、市長選挙が行われて農林省の役人だった方が、今回市長になったわけですが、どちらかというと非常に文化面での取り組みを充実させたいという考えの市長のようですので、いろいろな書き物も書いている方で、鹿角はもともと南部藩だったというようなことで、できれば先ほど話にあった漆塗りの文化等にも、ずっと花輪も関係していると話されている方なので、いい機会なので跨いだ観光地を持っているのだから、子どもたちにも背中を向けているような形の現状を改善していくようなことを、取り組んでいただければ、おそらく向こうも直していきたいと思っていると思うので、学校がやるほうが交流になると思うので、やはりいい形でなっていただければ。

## ○星教育長

そうですね。八幡平山開きの時は、向こうの八幡平中学校から来ていたのですが、山開きだけということで松尾中はそのとき特に出なかったので、山開きは向こうが来て、駆除作業はこちらが来てみたいな形になってしまったので、そこを今後、観光協会を中心に一緒にできるものがあれば、交流兼ねてできるように聞いてみたいと思います。

## ○宮野委員

よろしくお願いします。

#### 10. 議事

議案1号 「令和4年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に 関し議決を求めることについて」

#### 11. 議事の大要

#### ○星教育長

議案第1号「令和4年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に 関し議決を求めることについて」を事務局から説明お願いいたします。

#### ○照井教育指導課長

それでは、議案第1号「令和4年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に関し議決を求めることについて」です。

(資料に基づき説明)

#### ○星教育長

議案第1号について説明がありました。ただいまの説明に関しまして、質問等 ありましたならばご発言お願いいたします。

(「なし」の声あり)

## ○星教育長

それでは質疑を終結致します。お諮り致します。それでは、議案第1号「令和4年度に使用する八幡平市立小中学校の教科用図書の採択に関し議決を求めることについて」を、原案のとおり決することでご異議ありませんか。

(「異議なし」の声あり)

## ○星教育長

異議なしと認め、議案第1号は原案のとおり可決されました。

## 12. その他

○星教育長

それでは5その他に入ります。事務局から何かありますか。

## ○工藤教育総務課長 ありません

## ○星教育長

委員の皆さんから何かありますか。

(委員から「なし」の声あり)

## 13. 閉会

## ○星教育長

これを持ちまして八幡平市教育委員会定例会の部分は閉じさせて頂きます。ありがとうございました。